

Pressemitteilung

26. 11. 2024

---

Pressemitteilung zum Empfang der Mannheimer Partnerstadt Riesa

## **Der Riese aus Riesa kommt**

**Gäste aus Riesa stellen gemeinsam mit dem Verein Städtepartnerschaften Mannheim e.V. am 4. Dezember in der Mannheimer Abendakademie die Freundschaft der beiden Städte vor.**

Die Stadt Mannheim ist weltoffen und pflegt Freundschaften zu vielen Städten und Ländern. Gemeinsam mit dem Förderverein Städtepartnerschaften Mannheim e.V. stellt die Abendakademie in der Veranstaltungsreihe „Freundschaften in aller Welt“ die Partnerstädte vor. Nach Bydgoszcz in Polen folgt nun Riesa.

Die Städtepartnerschaft entstand 1988 noch vor der Wende mit dem Ziel, Grenzen zu überbrücken und Aufbauhilfe zu leisten. Schnelle Hilfe kam ganz konkret 2002 von der Mannheimer Feuerwehr beim Jahrhunderthochwasser, das viele Städte in Sachsen katastrophal traf. Auch Riesa blieb nicht verschont, am Freitag, dem 16. August riss eine Flutwelle eine wichtige Bahnbrücke weg und beschädigte den Bahndamm. Es ist eine Partnerschaft, die viele Geschichten erzählt; dramatische wie diese vom Hochwasser, aber auch bunte und lustige.

An diesem Abend der Freundschaft geht es aber nicht nur um Rückblicke, sondern auch um gelebte Partnerschaft und um die Entwicklung von Riesa seit der Wende. Gäste aus Riesa und Zeitzeugen werden berichten. Und der Riese aus Riesa wird ebenfalls dabei sein: Günther Spies spielt seit langem ehrenamtlich das Stadtmaskottchen. Er bringt nicht nur riesig gute Laune mit, sondern auch eine Überraschung in Form von Bier, im echten Leben ist er nämlich Braumeister. Ein bunter Abend, der mit einem gemeinsamen Umtrunk ausklingt.

Was es mit dem Riesen auf sich hat? Der Sage nach war der Lulatsch vor vielen 1000 Jahren an der Elbe unterwegs. Irgendwo am Ufer schüttete er die vielen Steinchen aus seinen Stiefeln auf einen Haufen. Daraus entstand ein Ort, der sicher war vor Hochwasser und bald von Menschen besiedelt wurde. Ackerbau und Fischzucht prägte lange Zeit das Leben in Riesa.

Natürlich hat die Stadt im Landkreis Meißen noch vieles mehr zu bieten; von der industriellen Geschichte über kulturelle Vielfalt bis hin zur natürlichen Schönheit der Umgebung. All das wird auch Thema sein am Abend der Freundschaft, vor allem aber werden die Menschen zu Wort kommen, die diese Städtepartnerschaft mit Leben füllen.

Der Abend beginnt am **4.12.2024 um 18:30 Uhr** im großen Saal der Abendakademie. Der Eintritt ist frei.

*Die Mannheimer Abendakademie zählt zu den ältesten und größten Volkshochschulen Deutschlands. Als öffentliche Bildungseinrichtung ermöglicht sie lebensbegleitendes Lernen und bietet Bildungsangebote für alle Menschen. Sie fördert Teilhabe und Integration und steht für Vielfalt und individuelle Persönlichkeitsentwicklung. Von Gesellschaft und Politik über Karriere und Beruf, Kultur, Gesundheit sowie Tanz und Lebensart bildet die Mannheimer Abendakademie ein breit gefächertes Portfolio für Menschen in nahezu allen Lebenslagen ab.*

---

**Marketing und Kommunikation** • Frauke Kühnl, Leitung Kommunikation  
E-Mail [f.kuehnl@abendakademie-mannheim.de](mailto:f.kuehnl@abendakademie-mannheim.de) • Tel. 0621 1076-253  
Mobil: 0049 1575 191 1424

**Mannheimer Abendakademie** • U 1, 16 - 19 • 68161 Mannheim  
Tel. 0621 1076-150 • [www.abendakademie-mannheim.de](http://www.abendakademie-mannheim.de)